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1. Echte Leistungsdaten des Kraftwerks / Real power plant 
performance data  

Das nachfolgende Diagramm zeigt die realen Turbinendaten, welche aus dem Mittelwert mehrerer stündlich aufgenommener Daten zusammengestellt wurden. Die Y-

Achse beschreibt dabei den Dampfdruck und die X-Achse die Dampftemperatur an der Eingangsseite der Turbine. Als zusätzliche Information wurden der Volumenstrom 

des Dampfes und die Generatorleistung hinzugefügt. Der Wirkungsgrad bezieht sich lediglich auf die Umwandlung der mechanischen in elektrische Energie. 

The following diagram shows the real turbine data, which were compiled from the mean 

value of several hourly recorded data. The Y-axis describes the steam pressure and the X-

axis the steam temperature at the inlet side of the turbine. As additional information, the 

volume flow of the steam and the generator power were added. The efficiency refers only to 

the conversion of mechanical energy into electrical energy. 

 

  



2. Kesselbeschickungssystem / Boiler feeding system 

Zunächst wird die Kohle aus dem Kohlebunker in einen kleineren Vorlagebehälter befördert. Von dort gelangt die Kohle über eine Waage auf den Wanderrost. 

Dieser Wanderrost umfasst eine Fläche von 19.8 m² auf welcher die Kohle abgebrannt wird.  

Die Leistungsdaten können dem nachfolgenden Diagramm entnommen werden. Die Y-Achse beschreibt hier die Rostbandgeschwindigkeit in mm/min, wobei die 

niedrigste Geschwindigkeit 32 und die Höchste 320 mm / min ist. Auf der X-Achse befinden sich die verbrauchte Brennstoffmenge in kg / h, die Dampfleistung in t / h und 

die Kesselleistung in %. Die Linien sind dabei mit unterschiedlichen Schichthöhen angegeben. Das Diagramm entstand am 25.05.1984. 

First, the coal is transferred from the coal bunker to a smaller receiving container. From 

there, the coal is transferred to the traveling grate via a scale. 

This moving grate covers an area of 19.8 m² where the coal is burned.  

The performance data can be taken from the following diagram. The Y-axis describes here 

the grate belt speed in mm/min, where the lowest speed is 32 and the highest 320 mm / min. 

The X-axis shows the amount of coal consumed in kg / h, the steam output in t / h and the 

boiler output in %. The lines are indicated with different layer heights. The diagram was 

created on 25.05.1984. 

 



3. Entaschung / Ash removing 

Die Asche / Schlacke fällt hauptsächlich am Ende aber auch während des Brennvorgangs in Trichter, welche unterhalb des Rosts sind. In diesem Bereich des Prozesses 

wird hauptsächlich Schlacke aus der Verbrennung entfernt. Der größte Anteil der Asche wird später aus dem Abgas gefiltert. 

The ash / slag falls mainly at the end but also during the firing process into hoppers, which 

are below the grate. In this part of the process, mainly slag is removed from the combustion. 

Most of the ash is later filtered out of the exhaust gas. 

 

In der nachfolgenden Abbildung ist ein Foto von dem Modell der Abgasfiltrierung zu sehen. Hierbei handelt es sich um einen zweistufigen Horizontal-Elektroabscheider 

welcher einen Nennvolumenstrom von 19,1 m³/s reinigt. Innerhalb des Filters herrscht ein Auslegungsdruck von 2500 pa. 

The following figure shows a photo of the model of the exhaust gas filtration system. This is a 

two-stage horizontal electrostatic precipitator which cleans a nominal flow rate of 19.1 m³/s. 

Inside the filter there is a design pressure of 2500 pa. 
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In der nächsten Abbildung ist der Sammelbehälter für die Asche aus dem elektrischen Aschefilter zu sehen. Links daneben sind Container für die Rückstände, welche 

unterhalb des Rostes gesammelt werden.  

In the next picture the collection container for the ash from the electric ash filter can be seen. 

To the left are containers for the residues, which are collected below the grate. 

 

4. Rohrtyp / Tubes type 

Bei den im Wärmetauscher verwendeten Rohren handelt es sich um nahtlose Rohre nach EN 10216-2. Sie bestehen aus folgendem Material: 13CrMo4-5 und haben 

folgende Dimensionen: 33.7mm Durchmesser 5mm Wandstärke  

Diese Rohre wurden ebenfalls bei Wartungen überprüft und je nach Zustand repariert oder ersetzt.  

The tubes used in the heat exchanger are seamless tubes according to EN 10216-2. They 

are made of the following material: 13CrMo4-5 and have the following dimensions:  

33.7 mm diameter  

5 mm wall thickness.  

These tubes were also checked during maintenance and repaired or replaced depending on 

their condition. The picture below shows these tubes.  
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5. Kreuztrommel einfach oder doppelt / Cross drum single or 
double 

Die einfache Verdampfer-trommel des Kraftwerks ist vom Hersteller Wehrle und arbeitet nach dem Prinzip „Naturumlauf“. Diese ist im nachfolgenden Foto des Modells im 

Schnitt dargestellt.  

The single evaporator drum of the power plant is made by the manufacturer Wehrle and 

works on the principle of "natural circulation". It is shown in the sectional view in the following 

photo of the model.  

  



6. Große Erneuerungen / Major Renewals 

Innerhalb der letzten Jahre wurden einige wichtige Bauteile des Kraftwerks erneuert oder repariert. Diese Reparaturen sind im Folgenden aufgelistet: 

Restauration der Turbine inkl. Detaillierter Prüfung und Dokumentation 2019-2020 

Erneuerung der Wanderrostes 2018 

Restauration des Generators - Rotor neu gewickelt 2017 

Speisewasserpumpe erneuert 2016 

Within the last years some important components of the power plant have been renewed or 

repaired. These repairs are listed below: 

• Retrofitting of the turbine including detailed inspection and documentation 2019-2020 

• Renewal of the traveling grate ink 2018 

• Retrofitting of the generator – rotor rewound 2017 

• Feedwater pump renewed 2016 & major overhaul 2022 

7. Anhang / Attachment 

Data sheet for illustration „Echte Leistungsdaten des Kraftwerks / Real power plant 
performance data“ 
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Structural drawing from the turbine 
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